

議会運営委員会 送付6-48

請願書・陳情書のオンラインでの提出を可能とするよう再度求める陳情書

受付年月日 令和6年12月16日

陳情者 提出者 1名

2024年12月12日

千代田区議会議長
秋谷 こうき 殿

氏名 :
住所 :
TEL :

請願書・陳情書のオンラインでの提出を可能とするよう再度求める陳情書

記

平素より、区議会議員の皆様並びに区職員の皆様には、千代田区の行政にご尽力いただき、誠にありがとうございます。

昨年4月に地方自治法の一部を改正する法律案が成立し、本年4月1日から、全国の地方議会で地域住民から地方議会に対する請願書の提出など、地方議会に係る手続きについて、オンラインによる手続きが可能となりました。

請願や陳情は、区民の意見や要望を区政に反映させるための重要な制度です。そのため、本年4月に、千代田区におきましても、区民から区議会に対して請願書・陳情書をメールや電子申請システムなどを用いたオンラインでの提出を可能とするよう陳情書を提出いたしました。（議会運営委員会 送付6-19）

本年5月および6月の議会運営委員会において議論いただきました際には、東京23区でオンラインで受付をしている自治体はなく、文京区のみがメールでの受付を開始予定であるという段階で、また本人確認の方法に関するご指摘もあり、その後の貴区でのご検討は停滞しているように見受けられます。

前回の陳情書提出から8ヶ月が経過した本年12月時点で、インターネットで調査した限り、都内では世田谷区、文京区、立川市、三鷹市が、請願書・陳情書をメールや電子申請システムなどを用いたオンラインでの提出を受け付けているようです。

都内でも複数の自治体で実施が進んでおりますことから、区民から区議会に対して請願書・陳情書をメールや電子申請システムなどを用いたオンラインでの提出を可能とするよう再度陳情いたします。

なお、以前問題点として挙げりました本人確認の方法に関しましては、現行の貴区の陳情プロセスにおいても本人確認は不十分ではないかと考えます。例えば、現在区議会事務局へ郵送による陳情書の提出が認められておりますが、その提出過程で本人限定受取郵便の送付や電話確認など、何らの確認もございません。

もし、本人確認の方法が問題点として挙げられるのであれば、本人確認手続きの確実な実施のためにも、区議会事務局への持参やオンライン提出の際のマイナンバーカードを用いた本人確認、郵送時の本人限定受取郵便を用いた本人確認なども合わせてご検討いただけますと幸いです。



以上